
NORMATIVAS. Cumple gobernador con alcaldes, confirman descuentos en publicaciones en el POE. | 9
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Por más de ocho años, 
los parques industriales 
del Gobierno Estatal no 
recibieron recursos para 
su mantenimiento; olvido

[ ALBERTO QUINTANA CODALLOS ]

EESSTTAATTAALL  || 99

De no llegar a acuerdos, 
el sábado sindicato de 
trabajadores de Pachuca
marchará para exigir
beneficios y demandas

[ MILTON CORTÉS GUTIÉRREZ ]

E S C R I B E N
RAFAEL CARDONA UNO

PEPE GRILLO DOS

EDGARDO BERMEJO DOS

RREEGGIIOONNEESS  || 1111

Debe de debe Edgar H. 
Dañu cumplir con obras 
que comprometió con El 
Arenalito, en Ixmiquilpan,
sostienen los pobladores

[ HUGO CARDÓN MARTÍNEZ ]

RREEGGIIOONNEESS  || 1122

Capacitan a personal del 
Centro de Justicia para 
Mujeres e instituciones 
colaboradoras, para una
mejor atención a víctimas

[ STAFF CRÓNICA HIDALGO ]
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Recorre Julio Menchaca El
Camino de la Transformación
� El gobernador de Hidalgo,
acompañado del alcalde Israel Félix
Soto, recorrieron la Universidad
Politécnica de Mineral de la Reforma
� Previo a ello, visitó la Universidad
Politécnica de Tulancingo, así
como en la Plaza del Vestido

[ ROSA GABRIELA PORTER VELÁZQUEZ ]

A
firmó el gobernador, Julio Menchaca Sa-
lazar, que la reforma electoral es necesa-
ria para eliminar gastos excesivos, par-
ticularmente en el Instituto Nacional

Electoral (INE), asimismo, reiteró que la decisión
de este tema corresponde al Congreso de la Unión.

El próximo 13 de noviembre, ciudadanos y organizacio-
nes civiles convocaron a una marcha en defensa del INE, an-
te la propuesta de reforma electoral del gobierno de Andrés Ma-
nuel López Obrador, que plantea, entre otras cuestiones, eli-
minar dicha institución para crear el Instituto Nacional de Elec-
ciones y Consultas (INEC), desaparecer los Organismos Públi-
cos Locales Electorales (OPLE), así como los tribunales en las
entidades, quitar plurinominales y cambios de modelo de re-
presentación en Congresos locales o cabildos, entre otras.

Cuestionado sobre prescindir de autoridades electorales
locales, el mandatario hidalguense reconoció que es posi-
ble modificar la propuesta original de la federación, siem-
pre con el objetivo de aminorar los gastos excesivos. ..33

Como parte de la gira que el gobernador Julio Ramón Menchaca Salazar realiza por el estado,de-

nominada El Camino de la Transformación, visitó la Universidad Tecnológica de Mineral de la

Reforma;previo estuvo en la Universidad Politécnica de Tulancingo,así como en la Plaza del Ves-

tido de aquella demarcación.

Día de protestas; van vs
Tatiana Ángeles, exigen 
reapertura de El Mexe y 
apoyo a los agricultores ..55

Pide IEEH considerar 
sus observaciones en 
redistritación local

Observaciones del Instituto Es-
tatal Electoral (IEEH) y parti-
dos políticos fueron tomadas

en cuenta dentro de los diferentes
escenarios de distritación local que
analiza el Instituto Nacional Elec-
toral (INE) para su eventual apro-
bación, de acuerdo con la consejera,
Miriam Saray Pacheco Martínez,
son importantes estas opiniones pa-
ra mejorar la organización de comi-
cios y garantizar la correcta repre-
sentación ciudadana.

Hace meses prevalecen los trabajos
de evaluación a los diferentes escenarios
propuestos para la nueva conforma-
ción de 18 distritos locales. ..44
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arriba

ITALIA ALMEIDA 

Insiste la
titular de Profe-
co en Hidalgo en
que los consumi-
dores estén más
que preparados
para "El Buen
Fin" y así evitar
riesgos innecesa-
rios para las
compras que de-
cidan. Enfatiza la
importancia de
emplear todas
las herramientas
necesarias para
esa ocasión.

abajo

JAIME RAMÍREZ 

El alcalde
de Atotonilco
de Tula lleva a
cuestas innume-
rables quejas
debido a los re-
clamos por la
falta de resulta-
dos para res-
ponder a sus
necesidades y
por ello es que a
estas alturas de
la administra-
ción municipal
el alcalde no es-
tá en su mejor
momento
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LAS POLITÉCNICAS

Un vacío en la normatividad vigente puso a
las Universidades Politécnicas del país en
apuros, sobre todo en el rubro de sueldos y
salarios que devengan sus profesores por
asignatura y profesores de tiempo comple-
to. La Auditoría Superior de la Federación,
al encontrar que las percepciones no están
homologadas a los tabuladores publicados
en los decretos de egresos de los estados, lo
tomó como una inconsistencia y determi-
nó hacer las correspondientes observacio-
nes y publicadas recientemente en la se-
gunda fase de la entrega de la Cuenta Pú-
blica 2021 para el estado de Hidalgo.En la
entidad se observaron estas inconsisten-
cias en tres instituciones de educación su-
perior; sin embargo, por ese vacío el núme-
ro podría crecer, no sólo en la entidad, sino
en todo el país.

CASA RULE

Informaron los grillitos que quien de pla-
no no tiene coherencia entre su decir y su
actuar es la regidora de Pachuca Olivia Ló-
pez Villagrán, pues se queja de que no reci-
be notificaciones del ayuntamiento, pero
ella misma es la que ha ordenado al perso-
nal que trabaja con ella que no reciban
ningún oficio que llegue a su oficina. Ade-
más, que es muy difícil verla en su oficina
de la Casa Rule, pues rara vez acude a labo-
rar, algunos se cuestionan si ya regresó
después de estar inhabilitada por incum-
plir con sus responsabilidades o sigue de
vacaciones.

HUEJUTLA

Con respecto a los agravios cometidos a un
adulto, colaborador de la presidencia muni-
cipal de Huejutla, el Sistema DIF Municipal y
Seguridad Pública efectuaron los protocolos
de búsqueda para asistir al afectadoidentifi-
cado como J.L.F.H de 48 años de edad. La
Procuraduría General de Justicia de Hidalgo
inició la carpeta de investigación por denun-
cia anónima. Por instrucciones del alcalde
Daniel Andrade Zurutuza, se mantienen
reuniones y acompañamiento desde las áre-
as Jurídica, DIF Municipal y Juez Concilia-
dor, para que se resuelva dicha situación.

L A  I M A G E N

VOLCADURA EN LA SÚPER VÍA
LLa mañana de este jueves se registró un accidente
vial en el bulevar Colosio, en su tramo correspon-
diente Mineral de la Reforma, a la altura de la gaso-
linera de Bosques del Peñar, dónde un vehículo par-

ticular volcó.Por el hecho no se reportan persona le-
sionadas solo pérdidas materiales.

FFoottoo::  AAllddoo  FFaallccóónn..
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[ ROSA GABRIELA PORTER VELÁZQUEZ ]

A
firmó el gobernador,
Julio Menchaca Sala-
zar, que la reforma
electoral es necesaria

para eliminar gastos excesivos,
particularmente en el Institu-
to Nacional Electoral (INE), asi-
mismo, reiteró que la decisión
de este tema corresponde al
Congreso de la Unión.

El próximo 13 de noviem-
bre, ciudadanos y organizacio-
nes civiles convocaron a una
marcha en defensa del INE,
ante la propuesta de reforma
electoral del gobierno de An-
drés Manuel López Obrador,
que plantea, entre otras cues-
tiones, eliminar dicha institu-
ción para crear el Instituto Na-
cional de Elecciones y Consul-
tas (INEC), desaparecer los Or-
ganismos Públicos Locales
Electorales (OPLE), así como
los tribunales en las entidades,
quitar plurinominales y cam-
bios de modelo de representa-
ción en Congresos locales o ca-
bildos, entre otras.

Cuestionado sobre prescin-
dir de autoridades electorales
locales, el mandatario hidal-
guense reconoció que es posi-
ble modificar la propuesta origi-
nal de la federación, siempre
con el objetivo de aminorar los
gastos excesivos.

"Yo creo que puede la pro-
puesta original tener algunas
modificaciones, pero lo que se
necesita es eliminar el gasto
excesivo, particularmente el
INE en el trascurso en el tiem-
po ha estado obteniendo eso,
hay que limitarlo, y debe ser
como cualquier otra institu-
ción, no se justifican sueldos
estratosféricos ni dispendio en
ningún área pública".

En cuanto a la marcha del
fin de semana, replicó los dichos
del presidente en cuanto al dere-
cho a manifestarse y expresar
puntos de vista con respeto, no
obstante, señaló que el Congre-
so de la Unión es quien discuti-
rá o aprobará estas permutas
en materia electoral.

"Hay mecanismos para po-

TRABAJO.El gobernador anunció inversiones por más de 36 millones 200 mil pesos en Mineral de la Reforma.

Reforma electoral necesaria: JMS
der estar expresando todos los
grupos parlamentarios cuál es
su decisión al respecto, siempre
que esté enfocando a tener una
mejor participación y que se eli-
minen los gastos superfluos,
exagerados, no solamente en
cuestiones electorales, sino en
no destinar los recursos a las
causas prioritarias de la pobla-
ción, es absolutamente respon-
sable poder hacer ese tipo de
promociones, pero finalmente
la respuesta la van a tener en
primera instancia los diputados
y senadores".

Inversiones para Mineral
de la Reforma

Previamente, el goberna-
dor anunció inversiones por
más de 36 millones 200 mil
pesos en Mineral de la Refor-
ma, que incluye rehabilitación
de calles, inauguración de la-
boratorios en la Universidad
Tecnológica de Mineral de la
Reforma (UTMIR).

Durante la gira "El Camino
de la Transformación", confir-
maron la inauguración de la-
boratorios de gastronomía y tu-
rismo en la UTMIR, con una in-
versión total de 32 millones 538
mil 710.09 pesos y beneficiará
a 427 estudiantes.

DIF HIDALGO

Inaugura Edda Vite la 
Expo FarmAmigo 2022
� Edda Vite, presidenta del Pa-
tronato del Sistema DIF Hidalgo
y Javier Rodríguez, titular del or-
ganismo inauguraron en Pachu-
ca la Expo FarmAmigo 2022.

La muestra supone un avance
considerable en la materia, ya
que a través de la exposición de
medicamentos, tecnología y ma-
terial médico de última genera-
ción, las distintas organizaciones
de servicios de salud pública y
privada pueden elevar la calidad
de sus productos y servicios.

En la ceremonia inaugural es-
tuvieron también Luis Samperio,
directivo de FarmAmigo y Caroli-
na Menchaca, invitada especial.

A través de un recorrido por
los "stands". Edda Vite escuchó
los beneficios de los productos
ofrecidos por los laboratorios ex-
positores, destacando las inno-
vaciones en el cuidado dermal,
de suplementos, rehabilitación
y responsabilidad con el medio
ambiente.

Casi 50 laboratorios y distri-

buidoras farmacéuticas mexica-
nas participan en la exhibición,
entre  ellos Grupo Collins, Grupo
Biomep, Loeffler, Laboratorios
Progela y Gelpharma, entre otros.

El evento tiene lugar en el Tu-
zofórum de Pachuca y celebró
con él se celebra el 17 aniversa-

rio de Grupo Amigo,asociación
responsable y comprometida con
la salud de las y los hidalguen-
ses que desde su fundación en
2005, pugna por mantenerse
como principal distribuidor ma-
yorista de medicamento en el pa-
ís. (Staff Crónica Hidalgo)

VIERNES, 11 NOVIEMBRE 2022 cronicahidalgo@hotmail.com

crónica
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EL DATO | PODER LEGISLATIVO

En la Huasteca hidalguense fue realizado el segundo de siete
foros de consulta sobre derechos políticos a personas con

discapacidad organizado por el Congreso de Hidalgo.
EstataL

POSTURA. Manifestó respeto hacia la marcha en favor del INE a celebrarse el 13
de noviembre en plazas principales del país

EL CAMINO DE LA TRANSFORMACIÓN  I
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[ ROSA GABRIELA PORTER VELÁZQUEZ ]

O
bservaciones del Institu-
to Estatal Electoral (IEEH)
y partidos políticos fueron
tomadas en cuenta den-

tro de los diferentes escenarios de
distritación local que analiza el Ins-
tituto Nacional Electoral (INE) pa-
ra su eventual aprobación, de acuer-
do con la consejera, Miriam Saray
Pacheco Martínez, son importantes
estas opiniones para mejorar la orga-
nización de comicios y garantizar la
correcta representación ciudadana.

Hace meses prevalecen los traba-
jos de evaluación a los diferentes es-
cenarios propuestos para la nueva
conformación de 18 distritos loca-
les, en los que compararon funciones
de costo, algunos delineadas por par-
tidos políticos, la del propio IEEH y
del INE, está última basada en un
modelo matemático que incluyó las
mejores semillas recomendadas por
comités técnicos, además de la va-
loración de dos algoritmos, denomi-
nados recocido simulado e híbrido.

"La importancia de estas opinio-
nes radica en la parte operativa, si
bien INE instala el mismo número
de casillas, instala funcionarios
electorales que se necesitan para
capacitar, lo hace respecto a siete
distritos electorales y en función de
ello se organiza su logística; la par-
te que tiene que ver con nosotros
es respecto a 18 distritos locales y la
funcionalidad que tiene que ver có-
mo hacer llegar la información de
los consejos distritales hacia las ca-
sillas y de regreso, con la jornada
electoral para la recepción de los
paquetes, con costos, la represen-
tación de pueblos y comunidades
indígenas de manera progresiva ga-
rantizando estos derechos".

Explicó que la función de costo
depende de criterios de equilibrio
poblacional, distritos conformados
con habitantes indígena o afrome-
xicana, integridad municipal, com-
pacidad, tiempos de traslado, con-
tinuidad geográfica, y en su caso,
factores socioeconómicos o acci-
dentes geográficos.

Además, abundó que, al conside-
rar las observaciones a nivel local,
es posible concretar esa compacidad
e identidad de pueblos y comunida-
des indígenas, principalmente para
que sean representados adecuada-
mente en el Congreso del Estado.

Importante atender observaciones 
del IEEH para distritación local

NUEVO ESCENARIO  I

� Hace meses prevalecen los trabajos de evaluación a los diferentes escenarios
propuestos para la nueva conformación de 18 distritos locales para la entidad
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ASPECTOS. La importancia de estas opiniones radica en la parte operativa.

� Debido al rezago considerable en la emi-
sión de normativas municipales, el gobier-
no de Julio Menchaca Salazar difundió un
acuerdo que otorga beneficios fiscales a
las 84 alcaldías para la publicación de
bandos de policía, así como reglamentos
internos, con la dispensa del 50 por cien-
to (%) por el concepto de pago de derechos
para su divulgación en el Periódico Ofi-
cial del Estado (POE).

Al inicio de la administración actual,
el mandatario refirió que como muestra
de solidaridad, evaluarían los costos pa-
ra publicar decretos, lineamientos o re-
glamentos municipales en el POE.

"Hay desorden porque no hay ordena-
mientos y no los hay porque son caros, fi-
nalmente le pegará a las finanzas del esta-
do, pero vamos a ser solidarios y establecer
los mecanismos para que muy pronto es-
to deje de ser obstáculo para las presiden-
cias municipales", comentó hace sema-
nas el titular del Poder Ejecutivo.

Recientemente, con base en diferentes
artículos de la Ley Orgánica de Adminis-
tración Pública, así como en la Constitu-
ción Política estatal, para conceder excep-
ciones de pagos de derechos, formaliza-
ron este acuerdo que beneficiará a las 84
alcaldías del territorio hidalguense con el
50% de descuentos por dicho concepto
para lo que resta del 2022.

El documento refiere que Ley Estatal
de Derechos establece en el artículo 27
fracción III BIS los costos por la presta-
ción de los servicios de la oficialía, a través
del POE, por lo que la difusión directa que
efectúen los municipios para actualizar
sus marcos normativos, es a razón de 5
Unidades de Medida y Actualización
(UMA), a excepción de las convocatorias a
licitaciones públicas.

Sin embargo, prevalece un atraso en la
emisión de reglamentos para prestación
de servicios públicos municipales, entre
otros, pues para los costos de la publica-

ción prevén un bajo o nulo presupuesto.
"Lo anterior, no debe representar un

detrimento en los ingresos proyectados
dentro de las finanzas públicas del esta-
do, ya que debe procurarse el equilibrio
costo-beneficio entre éstas y la necesi-
dad de impulsar la armonización legis-
lativa en la normatividad municipal", in-
dica el acuerdo signado por Guillermo
Olivares Reyna, titular de la Secretaría
de Gobierno y María Esther Ramírez Var-
gas de la Secretaría de Finanzas. (Rosa
Gabriela Porter Velázquez)

|| ESTATAL || 4 crónica
VIERNES, 11 NOVIEMBRE 2022

Cumple gobernador con alcaldes, 
confirman descuentos en POE

EN PUBLICACIONES
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Demandan reabrir El Mexe
y quitar a Tatiana Ángeles

[ LUIS ENRIQUE JUÁREZ GUZMÁN ]

C
umplir con la reapertu-
ra de la Escuela Normal
"Luis Villareal 'El Mexe'",
así como la destitución

como presidenta municipal de
Actopan, Tatiana Tonantzin P.
Ángeles Moreno, fueron las con-
signas de la protesta de la maña-
na de este jueves en la sede del
Poder Legislativo de la entidad.

Minutos después de las 10:00
de la mañana, los pobladores ori-
ginarios del Valle del Mezquital
cerraron el bulevar Santa Catari-
na, frente al Congreso del Estado
de Hidalgo, a fin de que las y los
integrantes de la LXV Legislatu-
ra local realicen las acciones ne-
cesarias para el cumplimiento a

sus demandas.
En principio, exigieron que se

cumpla la palabra de los gobier-
nos Federal y Estatal respecto de
la reapertura de Escuela Normal
"Luis Villareal 'El Mexe'", la cual
permanece aún cerrada pese a
las promesas de campaña, inclu-
so del mismo presidente de la Re-
pública, Andrés Manuel López
Obrador.

En segundo término, deman-
daron la destitución de Tatiana
Tonantzin P. Ángeles Moreno co-
mo alcaldesa de Actopan, toda
vez que afirmaron que son mu-
chas las quejas por aquella admi-
nistración municipal y que la mu-
nícipe demostró incapacidad al
frente del cargo.

DÍA DE PROTESTAS  I

� Pobladores del Valle del Mezquital se manifestaron en
la periferia del Poder Legislativo en demanda de atención

ESTE JUEVES

Protestan agricultores
de Valle del Mezquital
[ MILTON CORTÉS GUTIÉRREZ ]
� Habitantes de la región del
Valle del Mezquital sitiaron Pa-
lacio de Gobierno para solicitar
mejores condiciones para agri-
cultores que trabajan con el
agua de riego y que no cuentan
con condiciones para desarro-
llar su actividad agrícola.  

Los inconformes llegaron a
la sede del Poder Ejecutivo al fi-
lo de las 11:00 de la mañana,
momento en el que también se
procedió a la evacuación del
personal.  

A su arribo, los inconformes
bloquearon de manera parcial

la avenida Madero, en el tramo
que comprende de la Avenida
Juárez a Revolución, así como
Vicente Segura. 

Los cerca de 400 agricultores
pertenecientes al distrito de rie-
go 01, señalaron que requieren
apoyo al gobierno de la entidad,
en busca de que las condiciones
de operación de este módulo
tengan mejoras. 

De igual forma dieron a co-
nocer que son al menos 400 la-
briegos los que son afectados
por esta falta de apoyo, impide
que las actividades se desarro-
llen de forma favorable.

ACCIONES. Por varias horas, Santa

Catarina fue bloqueado.
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[ STAFF CRÓNICA HIDALGO]

L
a diputada federal Ca-
rolina Viggiano Aus-
tria pidió a las y los di-
putados federales, es-

pecialmente a los representan-
tes de Morena por Hidalgo, que
voten a favor de reasignar re-
cursos para la construcción y
mantenimiento de caminos ru-
rales y carreteras de la entidad
en beneficio de las comunida-
des con las que dicen estar
comprometidos.

Señaló que el presupuesto de
la Secretaría de Comunicacio-
nes y Transportes se concentra
en pocas entidades y deja a 20
estados sin recursos, incluido el
estado de Hidalgo.

Agregó que, mientras en
2018 se invirtieron más de 11
mil millones de pesos para ca-
rreteras, caminos rurales y man-
tenimiento, para el próximo año
habrá recursos del orden de los
300 millones de pesos solo para
dos tramos de la carretera fede-
ral Tampico-Huejutla.

Destacóque los alcaldes de la
entidad registraron importan-
tes recortes a sus fondos porque
la federación no ha logrado la
recaudación lo suficiente, por lo
que desde la más alta tribuna de
la nación demandó que se ha-
gan las reasignaciones necesa-
rias para atender este reclamo.

Finalmente, Viggiano Aus-
tria reiteró su llamado a las y los
legisladores a demostrar su ver-
dadero compromiso con los ha-
bitantes de las comunidades
más pobres del estado. "No voy
a retirar esta reserva, porque
quiero ver si los diputados de
Morena, especialmente los de
Hidalgo van a votar en contra
de las comunidades con las que
están comprometidas".
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DIPUTADA FEDERAL. Carolina Viggiano.

Exige Carolina Viggiano recursos para
carreteras y caminos rurales de Hidalgo

CÁMARA DE DIPUTADOS  I

� Emplazó al Grupo Parlamentario de Morena demostrar su compromiso con comunidades pobres
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Abandonados, parques 
industriales del gobierno

[ ALBERTO QUINTANA CODALLOS ]

L
os parques industriales
propiedad del Gobierno
del estado de Hidalgo
fueron abandonados

por más de ocho años y no apli-
caron recursos económicos pa-
ra su mantenimiento, afirmó
el secretario de Desarrollo Eco-
nómico (Sedeco), Carlos Hen-
kel Escorza.

Ante la situación que se pre-
valece en las diversas regiones
del estado, por indicaciones del
gobernador Julio Menchaca Sa-
lazar se recorren las infraes-
tructuras para conocer sus ne-
cesidades y darles una solución
de manera oportuna.

Para ello, se impulsa una es-
trategia para mejorar sus con-
diciones de operación y propor-

cionar el mantenimiento que
requieren para que los empre-
sarios tengan mayor seguridad
y servicios adecuados.

Carlos Henkel comentó que
en actualmente ha visitado los
parques industriales metropo-
litano y de Ciudad Sahagún,
que tienen problemas de ba-
ches y registran inundaciones
en temporadas de lluvias.

Se gestionó un presupues-
to que se tenía en Cofoin que
se aplicará en algunas obras
básicas que permitan su re-
habilitación y evitar se pre-
senten más daños en las cita-
das áreas.

puntualizó que se realiza un
estudio para aprovechar y des-
arrollar un proyecto para el tra-
tamiento de las aguas residua-

les que generan las empresas.
Actualmente se t iene un

problema de agua potable en
varias zonas del estado, con es-
te proyecto se pretende vender
el agua tratada a las diversas
industrias que se asientan en
los parques industriales.

Además, se evalúa el tema
de la energía eléctrica que es
un problema en varias regio-
nes de la entidad, por lo cual se
buscan estrategias que permi-
tan atender el problema.

La Sedeco busca establecer
un convenio con la Comisión
Federal de Electricidad (CFE) y
buscar las alternativas de so-
lución, ya que no se puede te-
ner un crecimiento económico
sino se atiende falta de energía
y agua en el estado.

DESARROLLO ECONÓMICO  I

� Por más de ocho años, a estos centros no se les aplicaron
recursos para su mantenimiento y por ello, están en el olvido

MODERNIDAD

Reformarán
Movilidad y
Transporte:
Lyzbeth R.
� Habrá una reestructura-
ción en la Secretaría de Mo-
vilidad y Transporte (Semot)
del estado de Hidalgo para
abarcar los diversos proyec-
tos que se tienen en la admi-
nistración del gobernador
Julio Menchaca Salazar, afir-
mó la titular del organismo,
Lyzbeth Robles.

Destacó que no se enfo-
cará en los problemas que
tiene el transporte público,
sino que buscara las solu-
c iones  que  per mitan un
mejor  ser vic io  para  los
usuarios.

Si hay un problema en el
ser vicio público,  se debe
analizar y diagnosticar cua-
les son las áreas de oportuni-
dad para desarrollar accio-
nes para erradicar los pro-
blemas que se tienen. (Al-
berto Quintana Codallos)

PRODUCTOS

Convocan la
Sedagroh a
El Buen Fin
Agroalimentario
[ STAFF CRÓNICA HIDALGO]
� La Secretaría de Desarrollo
Agropecuario (Sedagroh) invi-
ta a la población en general
para que este viernes 18 de
noviembre visiten la primera
edición de "El Buen Fin Agro-
alimentario", informó el titu-
lar de la dependencia estatal
Napoleón González.

Comentó que en el evento
la población encontrará   expo-
sición y venta de productos
procesados, café, bebidas ar-
tesanales, lácteas, miel que se
producen en nuestro estado.

El desarrollo de las activi-
dades se realizará  en la expla-
nada del Centro Minero, ubi-
cada en colonia  Venta Prieta
con un horario de atención de
las ocho de la mañana a las
cinco de la tarde.

Este tipo de eventos permita la
comercialización de los diversos
productos que venden los cam-
pesinos y artesanos del estado.
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[ MILTON CORTÉS GUTIÉRREZ ]

A
gremiados al Sindicato
Único de Trabajadores
al Servicio de Pachuca
de Soto (SUTSPS) mar-

charán este sábado en demanda
del cumplimiento a su pliego peti-
torio, que, desde su posición, no
permite el desarrollo individual y
colectivo de los trabajadores. 

Hasta el presente fin de se-
mana, ninguna de las dos partes
involucradas dieron vistos de
acercamiento que pudieran im-
pedir la manifestación pública
de trabajadores, por lo que pre-
vio a la marcha por el centro de
la ciudad, los sindicalizados re-
alizarán su asamblea general en
el Parque Hidalgo. 

De acuerdo a la circular que
emitió el líder, Percy Espinosa
Bustamante, el pliego petitorio
que tensa la relación entre sin-
dicato y ayuntamiento es el in-
cumplimiento a la mejora del
servicio médico, 18 pagos de
marcha correspondiente a va-
rios meses, 15 seguros de vida
pendientes por falta de pago a
la aseguradora correspondien-
te, así como la entrega de uni-
formes y herramientas para to-
dos los departamentos.  

A su vez, solicitan el cumpli-
miento de 60 estímulos por jubi-
lación, el pago de becas atrasa-
das, la reposición y entrega de
vales de despensa de hasta tres
meses, así como atender las con-

diciones de las unidades vehi-
culares que se encuentran em
mal estado y que afirman, no
reciben ninguna clase de man-
tenimiento.  

El dirigente también acusó
que se ha buscado a toda costa
disminuir las responsabilidades
a trabajadores pertenecientes al
sindicato en distintas áreas,
otorgando su labor a personal
de "confianza". 

Señaló que la única vía de
dar solución al conflicto es que
se dé respuesta favorable a las
peticiones, ya que la base tra-
bajadora no puede dar segui-
miento a sus responsabilidades
en las condiciones en las que
trabajan actualmente

Protestará el sindicato de Pachuca 
en demanda de su pliego petitorio

AMENAZA. La única vía de dar solución al conflicto es que se avalen las peticiones.
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PRETENDEN BENEFICIOS  I

� Hasta el presente fin de semana, ninguna de las dos partes involucradas dio vistos de
acercamiento que pudieran impedir la manifestación pública en las calles de la capital
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[ HUGO CARDÓN MARTÍNEZ ]

H
abitantes de la co-
munidad de El Are-
nalito seguirán in-
sistiendo para que el

estado como el diputado Edgar
Hernández Dañu cumpla con
la obra destinada para la pavi-
mentación hidráulica del cir-
cuito de su comunidad, pro-
yecto donde se destinaría 4 mi-
llones 750 mil pesos.

El grupo de pobladores en-
cabezados por Antonio Jagüey
Charrez, Vicente Martínez Va-
quero y Anselmo Durán Cruz
sostuvieron que los recursos
fueron autorizados por el an-
terior gobierno, pero dichos re-
cursos forman parte de un pa-
quete financiero que se tenía
en un banco, según la Secre-
taría de Finanzas del gobierno
estatal, los recursos se decla-
raron perdidos porque el ban-
co se declaró en quiebra.

Debido a esta situación, se
manifestaron el pasado miér-
coles frente al palacio munici-
pal, donde fueron atendidos
por el director de Gobernación

de Ixmiquilpan José Encarna-
ción Pérez Covarrubias, a fin
de escuchar directamente el
malestar que les aqueja.

Después de la reunión, la
cual se extendió por varias ho-
ras, el grupo de inconformes in-
formaron que no llegaron
acuerdos concretos; sin embar-
go, se estableció realizar una vi-

sita a la ciudad de Pachuca la
próxima semana a fin de dar se-
guimiento a esta problemática,
para lo cual, se conformará una
comisión de El Arenalito para
viajar a la capital hidalguense.

La intención es sostener una
mesa de trabajo con personal
de la Secretaría de Obras Pú-
blicas, así como de la Secreta-

ría de Finanzas, con el propósi-
to de conocer a detalles que pa-
so con el recurso que se les de-
signó para su comunidad y si
hay forma de recuperarla.    

En este sentido, indicaron
que seguirán pendientes con
lo que pase con esta obra que
consideran prioritaria para su
comunidad.

CABILDO

Presume Beltrán
buena relación 
pese a varios
desacuerdos
� Los integrantes de la Asam-
blea Municipal son parte im-
portante para el desarrollo de
Ixmiquilpan, aun cuando se tie-
nen distintas ideologías y for-
mas de pensar, sostuvo la alcal-
desa Araceli Beltrán Contreras,
al ser cuestiona sobre su actual
relación con los regidores.

La presidenta municipal fue
cuestionada sobre el posible
obstáculo que representan los
regidores de oposición dentro
de su gobierno y qué repercu-
siones tienen dentro del des-
arrollo general del municipio,
como de las comunidades que
la conforman.

La presidenta municipal co-
mentó que las acciones que se
ha realizado en el municipio
también es parte del trabajo
de los asambleístas, ya que jue-
gan un papel importante den-
tro de municipio, toda vez, que
son representantes de un sec-
tor de la sociedad.

Recordó que a diferencias
de otros municipios donde se
celebraron informes de gobier-
no y no asistieron los regido-
res, en el caso de Ixmiquilpan
todos los asambleístas estuvie-
ron presentes, lo que demues-
tra la madurez política que se
tiene en Ixmiquilpan. (Hugo
Cardón Martínez)

Edgar Hernández Dañu debe 
cumplir con obras prometidas

IXMIQUILPAN  I

� Se trata de la pavimentación hidráulica del circuito de El
Arenalito, proyecto donde se destinaría 4 millones 750 mil pesos

� Pese a los trabajos realiza-
dos para liberar las calles, co-
merciantes insisten en invadir
espacios públicos dentro de la
zona centro de Ixmiquilpan, al
tiempo que la Dirección de Re-
glamentos y Espectáculos a
cargo de Rober to Mar tíne z
Mendoza hace caso omiso.

En enero de este año, fue-
ron colocados conos y retira-
dos puestos comerciales, lue-
go de las quejas que se habían

realizado por el incremento del
comercio informal.

A través de un comunicado,
el ayuntamiento informó que
por instrucciones de la presi-
denta Araceli Beltrán Contre-
ras, a través de la Dirección de
Reglamentos y Espectáculos,
se retiró el comercio ambulan-
te de las principales calles de
la ciudad.

Se informó que la misma ac-
ción se realizaría en la avenida

Jesús del Rosal y Felipe Ánge-
les, no obstante, se adelantó
que de manera escalonada se
estaría actuando con las demás
calles de la colonia Centro y Ba-
rrio de San Antonio.

Nuevamente los comercian-
tes han regresado a las calles,
incluso algunos vendedores ya
se instalan en Los Portales del
lado "Oeste" donde antes solo se
encontraba un puesto de perió-
dicos. (Hugo Cardón Martínez)

Regresan ambulantes a Ixmiquilpan
� Autoridades no toman acciones ante dichos actos denunciados

CONFLICTO. Tras diálogo, el grupo de inconformes informaron que no llegaron acuerdos concretos.
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Con la atención a más de quince tramos de mayor
afluencia vehicular, se rehabilitan vialidades primarias que
tuvieron afectaciones considerables con las pasadas lluvias
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� Los presupuestos con pers-
pectiva de género son herra-
mientas clave en la implemen-
tación de las políticas públi-
cas que aceleren el paso ha-
cia la igualdad sustantiva en-
tre mujeres y hombres, afir-
mó Ber tha Miranda Rodrí-
guez, directora general del
Instituto Hidalguense de las
Mujeres (IHM).

La funcionaria lo externó
así, al inaugurar el "Semina-
rio en Presupuesto, Segui-
miento y Monitoreo para el
Funcionariado Público Muni-
cipal". Se pronunció por la
asignación y etiquetación de
recursos públicos en favor del
desarrollo de la mujer.

Ante titulares de Instan-
cias Municipales para el Des-
arrollo de las Mujeres, así co-
mo personal de las áreas de
Planeación y Tesorería de los
84 ayuntamientos, exhortó a
concluir de manera efectiva
este seminario.

"Es un tema de responsa-
bilidad institucional,  pero

también de voluntad política
y la voluntad política es per-
sonal", subrayó, al asegurar
que la información no sólo les
servirá en temas de mujeres,
sino que deberán aplicarla en
cada una de sus acciones de
gobierno.

Bertha Miranda mencionó
que los presupuestos con pers-
pectiva de género están fun-
damentados en mecanismos
internacionales y en la nor-
matividad federal y estatal.

La Ley de Planeación y
Prospectiva del Estado de Hi-
dalgo, en su artículo 3, esta-

blece que la planeación para
el desarrollo estará orientada
a promover el adelanto de las
mujeres mediante el acceso
equitativo a los bienes, recur-
sos y beneficios del desarrollo.

Citó, también, que la Ley de
Presupuesto y Contabilidad
Gubernamental del Estado de
Hidalgo, en su artículo 30, es-
tablece que el proyecto de Pre-
supuesto de Egresos

se presentará y aprobará in-
cluyendo, entre otras, la cla-
sificación de género, diferen-
ciando entre mujeres y hom-
bres. (Staff Crónica Hidalgo)

[ STAFF CRÓNICA HIDALGO ]

L
a preparación constante
permite a las y los servi-
dores públicos brindar
atención especializada

con calidad y calidez, por ello el
secretario Ejecutivo del Consejo
Estatal de Seguridad Pública,
Carlos Emigdio Arozqueta Solís
y la directora general del Centro
de Justicia para Mujeres, Mar-
garita Cabrera Román, pusieron
en marcha capacitaciones para
personal del Centro de Justicia
para Mujeres e instituciones co-
laboradoras.

La acción, contemplada en el
programa del "Fondo de Aporta-
ciones para la Seguridad Pública
(FASP2022) forma parte de la
transformación que impulsa Ju-
lio Menchaca Salazar para que
Hidalgo cuente con un gobierno
cercano, honesto y transparente.

Personal del Tribunal Supe-
rior de Justicia, del Sistema DIF
estatal, de la Procuraduría de
Protección de Niñas, Niños,
Adolescentes y la familia, el Ins-

tituto Hidalguense de las Muje-
res, del Instituto de la Defensoría
Pública, de la Unidad Especiali-
zada para la atención a la vio-
lencia familiar y sexual; la Se-
cretaría de las Mujeres de Pa-
chuca y personal de estructura
del CJMH, fortalecerán sus ha-
bilidades y conocimientos bajo
un enfoque de derechos huma-
nos y perspectiva de género.

Las capacitaciones, imparti-
das por personal del Instituto
Superior de Seguridad Pública
de Sonora, incluyen temas de de-
recho penal, reparación integral
del daño; derecho familiar y de
fortalecimiento de habilidades
psicosociales. Adicionalmente
se desarrollará un diplomado en
atención a mujeres en situación
de violencia de género desde el
enfoque cognitivo conductual.

La Profesionalización de las
y los servidores públicos permi-
te generar acciones en favor de
mujeres que se encuentran en
situación de violencia de géne-
ro, así como sus hijas e hijos.

Atención especializada en favor de 
mujeres en situación de violencia

JUSTICIA Y PREVENCIÓN  I

� Ponen en marcha capacitaciones para personal del Centro de Justicia para
Mujeres e instituciones colaboradoras, a fin de mejorar el trabajo en pro de víctimas

ACCIONES. Las capacitaciones son impartidas por personal del Instituto Superior de Seguridad Pública de Sonora.

� Es tema de responsabilidad institucional y de voluntad política

Impulsa el IHM presupuestos 
con perspectiva de género
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[ STAFF CRÓNICA HIDALGO]

D
e acuerdo con el presi-
dente de Comité Direc-
tivo Estatal del Partido
Revolucionario Institu-

cional (PRI) Julio Manuel Valera
Piedras, el Instituto Nacional
Electoral (INE), no solo debe per-
manecer, sino fortalecerse, por
ser la institución garante de la
democracia en México.

El líder del priismo hidalguen-
se, puntualizó que México es re-
conocido en el mundo por sus
instituciones, que particular-
mente fueron creadas bajo los
gobiernos priistas y muchas
otras con el consenso de todas
las fuerzas políticas.

"Sin lugar a dudas la institu-

ción de mayor reconocimiento in-
ternacional por ser la ruta que per-
mitió construir la democracia en
México ha sido el INE, es una ins-
titución que, con el consenso de
todas las fuerzas políticas, ha per-
mitido darle la oportunidad a to-
dos los partidos políticos y expre-
siones de saber que hoy por la vía
democrática cualquier partido po-
lítico puede llegar al poder".

Valera Piedras sostuvo que el
Instituto Nacional Electoral ha si-
do garante de los comicios electo-
rales, lo que ha permitido que quie-
nes hoy están en el poder hayan
accedido a el, por lo tanto, dijo, de-
be fortalecerse y permanecer como
el máximo órgano rector en la vi-
da democrática del país. "En ese

sentido el INE es una institución
que debemos de mantener y for-
talecer como el árbitro que permi-
te avanzar en la construcción de la
democracia que hoy tenemos".

El dirigente estatal afirmó que
está a favor de revisarse la ope-
ración y funcionamiento en las
directrices de este instituto, pero
debe permanecer con las bases
que fue constituido en favor de la
democracia nacional. "En ese sen-
tido se puede discutir mucho so-
bre cómo mejorarlo, como se ha
hecho durante muchos años, pe-
ro el INE deber permanecer so-
bre todo con los pilares que hoy lo
soportan y que le han permitido
darle una viabilidad democráti-
ca a México".

El INE se debe mantener y
fortalecer, afirma Julio Valera

� Puntualizó que México es reconocido en el mundo por sus instituciones, que
particularmente fueron creadas bajo los gobiernos que encabezó el tricolor
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CDE PRI. Julio Manuel Valera Piedras.

TULANCINGO

◗ Nueva 

dirigencia
TToommóó  pprrootteessttaa yy  aassuummiióó  ffuunncciioonneess  uunn

nnuueevvoo  CCoommiittéé  EEjjeeccuuttiivvoo  ddeell  SSiinnddiiccaattoo
ÚÚnniiccoo  ddee  TTrraabbaajjaaddoorreess  ppaarraa  eell  ppeerriiooddoo
22002222--22002255..  EEssttaa  ttrraannssiicciióónn  ssiinnddiiccaall
ssee  eennmmaarrccóó  aa  uunnaa  aassaammbblleeaa  eexxttrraaoorr--
ddiinnaarriiaa  qquuee  ttuuvvoo  ccoommoo  eesscceennaarriioo  aall
AAuuddiittoorriioo  MMuunniicciippaall  MMaannuueell  FF..  SSoottoo..

PPrreevviioo  aa  llaa  ttoommaa  ddee  pprrootteessttaa,,  llaa  nnuueevvaa
sseeccrreettaarriiaa  ggeenneerraall  ddeell  ssiinnddiiccaattoo  SSaann--
ddrraa  LLiilliiaa  PPaazzaarraann  GGiill  ccoonnvvooccóó  aa  llaa
ccoonnssttrruucccciióónn  ddee  llaa  uunniiddaadd  ssiinnddiiccaall  yy
sseeññaallóó  qquuee  llooss  ssiinnddiiccaattooss  ddeemmaannddaann
uunnaa  mmooddeerrnniizzaacciióónn,,  ppoorr  ttaannttoo,,  eess  eell
mmoommeennttoo  ddee  rreeppllaanntteeaarr  eell  ccaammiinnoo
ppaarraa  lllleeggaarr  aall  oobbjjeettiivvoo..

TTaammbbiiéénn  rreemmaarrccóó  qquuee  eell  aappooyyoo  ddeell  pprree--
ssiiddeennttee  JJoorrggee  MMáárrqquueezz  AAllvvaarraaddoo  hhaa--
ccííaa  llaa  oorrggaanniizzaacciióónn,,  ddaann  pprruueebbaa  ddee  llaa
ccaalliiddeezz  yy  rreessppeettoo  ccoommoo  sseerr  hhuummaannoo
hhaacciiaa  llooss  ttrraabbaajjaaddoorreess  ddee  llaa  aaddmmiinniiss--
ttrraacciióónn  ppúúbblliiccaa  mmuunniicciippaall..

TTaammbbiiéénn  ssee  ggaarraannttiizzóó  qquuee  ssee  ttrraabbaa--
jjaarráá  aaccttiivvaammeennttee  ppoorr  llooss  332233
mmiieemmbbrrooss  ssiinnddiiccaalliizzaaddooss,,  ttaannttoo  jjuu--
bbiillaaddooss,,  ppeennssiioonnaaddooss  yy  aaccttiivvooss,,  ppoorr
ssuu  ddiiggnniiddaadd  yy  ssuu  ssuuppeerraacciióónn..  ((SSttaaffff
CCrróónniiccaa  HHiiddaallggoo))
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[ STAFF CRÓNICA HIDALGO ]

D
urante el tercer En-
cuentro Cultural Re-
gional en Ixmiquil-
pan, Tania Meza Es-

corza, titular de la Secretaría
de Cultura, aseguró que el ob-
jetivo es tejer redes de trabajo
con los municipios hidalguen-
ses para el fortalecimiento e in-
tercambio de conocimientos a
favor de la cultura.

En el Centro Cultural del Va-
lle del Mezquital se llevó a cabo
este tercer encuentro, con pre-
sencia de la presidenta munici-
pal de Ixmiquilpan, Araceli Bel-
trán Contreras, y con los enla-
ces de cultura de los ayunta-

mientos de Actopan, Ajacuba,
Cardonal, El Arenal, Francisco
I. Madero, Mixquiahuala, Pro-
greso, San Salvador, Santiago de
Anaya y Tetepango.

En su mensaje de bienveni-
da, Meza Escorza comentó que
las áreas de cultura son las que
cuentan con menos presupues-
to, "eso no es correcto, así no lo-
graremos que sea una realidad
el ejercicio de la cultura como
un derecho humano para toda
la población".

"Estamos aquí para detectar
cómo podemos tejer en red por-
que las áreas culturales pode-
mos poner este ejemplo colabo-
rativo, pero también desde el

compromiso con nuestros pue-
blos", detalló. 

El primero de estos encuen-
tros se desarrolló en Zacualti-
pán de Ángeles, posteriormen-
te en Huichapan y en esta oca-
sión en Ixmiquilpan; también
serán realizados en Huejutla, Mi-
neral del Monte, Tenango de Do-
ria, Tepeapulco y Zimapán.

En el evento además estuvie-
ron presentes Irma Balderas
Arrieta, subsecretaria de Inno-
vación y Emprendimiento Cul-
tural; Nydia Ramos Castañeda,
directora general de Bibliotecas
y Fomento Editorial, y Daniela
Pérez Martínez, directora gene-
ral de Arte Popular e Indígena.DESVENTAJAS. Reconocen que el presupuesto a cultura es mínimo.

Encuentro Cultural en El Mezquital
FORTALECER IDENTIDAD  I

� En el acto organizado por la Secretaría de Cultura, participaron 11 municipios, 
entre ellos Huejutla, Mineral del Monte, Tenango de Doria, Tepeapulco y Zimapán
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